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ÉCOLE LE PETIT PRINCE 
Commission scolaire des Draveurs 

44, rue de Juan-les-Pins, Gatineau (Québec)  J8T 6H2 
Tél. : 819 568-3777 – Télécopieur : 819 568-4441 

Adresse courriel : petitprince@csdraveurs.qc.ca 
Site internet : www.csdraveurs.qc.ca/petitprince 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal 

Réunion du mercredi 28 novembre 2018 
 
 

Sont présents : 
Julie Campeau – parent 
Karine Ann Ciura - parent 
Anne-Marie Loiselle – parent 
Roxanne Pilon – parent 
Caroline Proulx - parent  
Karine Renoux – parent 
Anik Rioux – parent 
 
 

Amélie Parisien - enseignante 
Craig McLellan - enseignante 
Mélanie Boyer – représentante du personnel 
de soutien  
Sandra Roberge – représentante du service 
de garde 
 
Nathalie Barbe – directrice  
Caroline Matte - directrice adjointe par intérim  

 
 
Sont absents: Myriam Rioux – représentante du personnel professionnel, Paul Loyer – 
commissaire 
Sylvie Boisvert – enseignante, Julie Racine – enseignante  
 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 

Le quorum est noté. La séance est déclarée ouverte à 19 h 01. 

Mme Renoux rappelle la nécessité de remplir le formulaire de dénonciation d’intérêts. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Roxanne Pilon demande d’ajouter le point danse d’Halloween au point du mot du 
représentant de l’œuvre du Petit Prince.  

Résolution no CE 01 28-11-18 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Sandra Roberge et appuyée par Julie 
Campeau. 

3. Adoption du procès-verbal de la séance de juin 2018 

Mme Matte relève quelques coquilles et modifications à apporter. :  

 Enlever Louise Joncas dans les présences. 

 Modifier Caroline Moore par Caroline Matte dans les présences.  

 Les coquilles de frappe ont été corrigées et soulevées par les membres du conseil.  

Résolution no CE 02 28-11-18 
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Mélanie Boyer propose l’adoption du procès-verbal de la séance du 10 octobre 2018 et  
Roxane Pilon l’appuie.  

4. Suivi au procès-verbal 

Suivi concernant les repas du traiteur l’Indocile : il y a 826 repas qui ont été commandés de 
septembre à la mi-octobre pour environ 32 repas par jour. 

Suivi du point condition climatique : Mme Proulx a acheminé le courriel à M. Loyer qui en 
effectuera les suivis. 

5. Parole au public 

Une personne est présente dans le public, mais elle présentera son projet au point 8 de 
l’ordre du jour : Leucan.  

6. Présentation des états financiers 

Mme Nathalie Barbe nous présente les états financiers de 2018-2019 en expliquant 
chacune des mesures. 
 
Des questions sont posées concernant l’Équité-EHDAA. Sandra explique le fonctionnement 
de ce revenu et dépense.  
 
Mme Barbe précise les dépenses sur la gestion d’école suite à une question posée. 
 
Mme Barbe explique qu’elle a embauché du personnel afin d’offrir du soutien à l’équipe 
enseignante et que les enseignantes des classes spécialisées sont libérées afin de 
collaborer avec la conseillère pédagogique.  

7. Présentation rencontre enseignant première Mesure 15024 

Mme Barbe présente le projet d’atelier de stratégies de lecture donné par les enseignants 
de 1re année aux parents de leurs élèves. L’atelier est d’une durée de 60 minutes.  
 
Résolution no CE 03 28-11-18 
 
Caroline Proulx propose l’adoption du projet d’atelier des stratégies de lecture qui est 
appuyé par Anne-Marie.  

8. Leucan 

Émilie Roy vient présenter le projet défi tête rasée. Le but de la levée de fonds est 
d’amasser de l’argent pour les deux familles de l’école qui bénéficie des soins de Leucan. 
Le défi aurait lieu en février ou mars en après-midi à l’école. Ce sont les enfants qui se 
feront raser les cheveux ou qui feront un don de leurs cheveux. Les enfants doivent 
s’inscrire avec l’autorisation parentale. Chaque participant doit amasser 50$ en dons. Le 
salon Victor-Victor viendra couper les cheveux à l’école et offrira les coupes de finition aux 
participants.  
 
Émlie demande l’approbation afin que l’événement se déroule dans les locaux de l’école. 
 
Elle demande également l’approbation d’inviter des participants du secondaire à notre 
événement (frères, sœurs des familles).  
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Résolution no CE 04 28-11-2018 
 
Karine-Ann propose l’adoption des deux propositions de madame Émilie Roy qui est 
appuyée par Caroline Proulx. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  

9. Activités OPP 

Mme Matte présente les prochaines activités parascolaires qui seront offertes par l’œuvre 
du Petit Prince ainsi que la soirée cinéma et la soirée gardiennage. 
 
La fondation de l’Œuvre du Petit Prince demande l’autorisation d’utiliser l’établissement, de 
faire participer les élèves à une activité de financement, de communiquer avec les parents 
ou d’être présente dans l’établissement.  
 
Résolution no CE 05 28-11-2018 
 
Sandra Roberge propose l’adoption de la demande d’autorisation, appuyée par Julie 
Campeau. 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

10. Fondation CSD 

Il y aura des formulaires à remplir pour des projets en lien avec la persévérance scolaire. 
Nous aurons jusqu’au 1er février pour les compléter.  
 
Le point est reporté au prochain conseil afin d’avoir la présence de M. Loyer pour en 
discuter davantage. 

11. Projet éducatif 

Mme Barbe explique les différentes démarches entreprises pour élaborer le projet éducatif. 
Les sondages ont été complétés. L’école compile actuellement les résultats. Les valeurs de 
l’école ont été établies : coopération, respect, engagement.  

12. Éducation Vie à la sexualité 

Mme Barbe explique le programme d’éducation Vie à la sexualité. Nous sommes en attente 
des directives du MEES.  

13. Dons 

Sans objet 

14. Activités éducatives hors-horaire/locaux 

Mme Matte présente les projets d’activités pour l’approbation du conseil. 

Groupes Activités 
Obligatoire / 
facultative 

Date Coût/élèves 
Nombre d’élèves et 
accompagnateurs 

2e, 5e, 902-
951-952 

Spectacle de Noël 
à Nicolas-

Obligatoire 19 déc. Aucun 1 à 2 
accompagnateurs par 
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Résolution CE 06 28-11-2018 
 
Julie Campeau propose l’adoption des trois activités présentées, appuyée par Anik Rioux. 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  

15. Mot de la direction 

Mme Barbe nous fait part des points suivants: 

 Plusieurs entrevues ont été faites afin d’assurer une stabilité pour le service de 
garde.  

 Nous accompagnons les élèves, nous faisons des suivis. Nous sommes présents. 

 Nous vous sollicitons pour la guignolée.  

 À l’école, il y aura un corridor actif afin de faire bouger les élèves. Il y aura du ruban 
au sol, permettant de faire différents parcours.  

16. Mot des enseignants, professionnels et personnel de soutien 

Craig Mclellan représentant du 1er cycle et des classes de langage : 

 Les élèves fabriquent les cartes pour les personnes âgées. 

 Les élèves de 2e année fabriquent un cadeau qui sera offert dans un échange de 
cadeaux entre eux. 

 Les élèves des groupes 201 et 203 ont participé à un projet de fusée.  
 
Un mot du 2e cycle présenté par Craig : 

 Les élèves de la 3e année travaillent la géographie. Les élèves sont bien passionnés. 

 Les enseignants de 4e année enseignent par décloisonnement avec l’orthopédagogue.  
 
Amélie Parisien représentante du 3e cycle : 

 Du 11 au 13 décembre, le bédéiste Paul Roux viendra donner un atelier aux élèves. 

 Les pots de la levée de fonds arriveront la semaine prochaine et la 2e campagne de 
financement débutera sous peu. 

 Les élèves du 3e cycle iront voir un film au cinéma le 21 décembre.  

17. Mot de la technicienne en service de garde 

 Après un sondage auprès des parents, 15 familles ont démontré de l’intérêt pour 
l’ouverture du service de garde le 27 et 28 décembre et 32 familles ont démontré de 
l’intérêt pour le 3 et le 4 janvier. Puisq’il n’y a pas 35 inscriptions, le service de garde 
sera fermé durant le temps des fêtes. 

 L’activité de la journée pédagogique du 7 décembre sera un parcours 3D dans le 
gymnase.  

 Le déjeuner de Noël aura lieu le 21 décembre de 6h50 à 8h05, pour les élèves inscrits 
au service de garde. Il y aura une sollicitation de dons afin de remettre l’argent amassé 
à des familles dans le besoin. 

 Dans le tableau des versements, il y a quelques erreurs. Sandra les présente et les 
explique.  

Gatineau classe. 

2e cycle 
Musée de 
l’histoire 

Obligatoire 5 avril Payé par 
l’œuvre,  

25 accompagnateurs 
pour 126 élèves.  

903 
Les fantastiques 
(levée de fonds 
pour  

 Tout au 
long de 
l’année 
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18. Mot du personnel de soutien 

 Mme Boyer effectue des ateliers Vers le Pacifique avec les élèves de la première année.  

 Elle donne du support dans les classes selon les besoins.  

 En février, il y aura le mois de l’amitié et en mars, le mois du civisme avec l’aide de 
bénévole de l’OPPEP.  

19. Mot du personnel professionnel 

Sans objet, puisque Mme Rioux est absente.  

20. Mot de la représentante au comité de parents de la CSD 

 Karine Ann Ciura et Anne-Marie Loiselle expliquent le projet de l’école alternative. Le 
conseil des commissaires se rencontre le 1er décembre pour en discuter.  

 Karine Ann explique qu’il y a eu une discussion autour du calendrier scolaire. Il y a eu 
une proposition d’avoir une journée pédagogique le lendemain de l’Halloween. 

 La commission scolaire a un léger déficit en raison du recours collectif.  

21. Mot de la représentante de l’Organisme de participation des parents (OPPEPP) 

 La prochaine réunion aura lieu lundi prochain, le 3 décembre. 

 Il y aura un projet crayola : recyclage de tous les crayons-feutres. À l’école, il y aura une 
boîte afin d’amasser les crayons-feutres qui seront envoyés à la compagnie Crayola 
pour en faire de l’énergie recyclable. 

 Anne-Marie Loiselle présente les prochaines activités : chocolat chaud distribué aux 
élèves, défi Moi J’croque et l’installation d’un croque-livre.  

22. Mot du représentant de l’œuvre du Petit Prince (OPP) 

 Vendredi soir, il y aura une soirée cinéma. 

 L’inscription aux parascolaires se fera prochainement. 

 Anne-Marie Loiselle explique la soirée gardiennage qui aura lieu vendredi 14 décembre.  
 
Danse de l’Halloween : 
Roxanne Pilon apporte le point que certains costumes n’étaient pas appropriés au primaire 
(par exemple une gorge tranchée). Elle se questionne sur une restriction à faire l’an 
prochain.  
Caroline Proulx propose d’amener une activité autre que la danse, par exemple une 
structure gonflable, parce que les élèves courent partout. Elle amène aussi la préoccupation 
que certains élèves étaient sortis.  
L’œuvre réévaluera la solution pour l’année prochaine. 

23. Mot du commissaire 

M. Loyer étant absent, il n’y a aucun mot du commissaire. 

24. Coups de coeur 

 Caroline Proulx a un coup de cœur pour la conférence de Johanne Dion. 

 Caroline Proulx remercie Mme Marie-Joëlle Laflamme puisqu’elle offre le plan de 
devoirs et leçon à la semaine. 
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 Les enseignants de la 3e année donnent un coup de cœur à Myriam, l’orthopédagogue, 
pour son support offert aux enseignants et aux élèves. 

 Les enseignants de la 4e année ont un coup de cœur pour le soutien de la direction. 

 Craig remercie la direction puisque leur porte est toujours ouverte.  

 Les enseignants de la 4e année félicitent l’enseignante d’arts ainsi que les élèves pour 
leurs œuvres.  

 Roxanne Pilon a un coup de coeur pour l’enseignante d’anglais, pour l’apprentissage 
soutenu.  

 Julie Campeau a un coup de cœur pour le compostage qui s’en vient.  

 Mme Renoux donne un coup de cœur à Mme Maude pour son approche à la rencontre 
de parents où elle parle directement à l’élève. 

 Roxanne Pilon félicite les parents qui s’occupent de toutes les activités. Un gros merci 
pour toutes ces belles choses. 

25. Correspondance 

Mme Renoux fait la lecture de la motion de félicitations de l’aire de jeux du préscolaire de 
l’école Le Petit Prince provenant de la rencontre des commissaires qui a été adopté à 
l’unanimité. 

26. Varia 

 

27. Levée de la réunion 

La séance est levée à 21 h 02 , proposée par Sandra et appuyée par Anne-Marie 

 
 
 
 

 

Caroline Matte 
Secrétaire 


